



Monitoreo y Análisis 12/febrero/2023

SECRETARIO

B063.- Refrenda México liderazgo internacional en producción sustentable y exportación de aguacate.- Volumen, calidad y productividad del aguacate mexicano ha permitido al país destacar como líder productor y exportador internacional -de entre las más de 64 naciones-, con ventas al exterior por 3,188 millones de dólares en 2022, informó la **Secretaría de Agricultura**. El **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, manifestó que para el Gobierno de México es un gusto acompañar a los agricultores en este proceso.

<https://www.periodicomitierra.mx/refrenda-mexico-liderazgo-internacional-en-produccion-y-exportacion-de-aguacate/>

<https://www.universiweb.com.mx/?p=15294>

<https://emprefinanzas.com.mx/2023/02/11/refrenda-mexico-liderazgo-internacional-en-produccion-sustentable-y-exportacion-de-aguacate/>

<https://www.tierrafuerte.mx/refrenda-mexico-liderazgo-internacional-en-produccion-sustentable-y-exportacion-de-aguacate/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/02/11/refrenda-mexico-liderazgo-internacional-en-produccion-sustentable-y-exportacion-de-aguacate/>

<https://lineapolitica.com/refrenda-mexico-liderazgo-internacional-en-produccion-sustentable-y-exportacion-de-aguacate/>

<https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/listos-para-el-superbowl-mexico-exporta-millones-de-aguacates/398624>

<https://todocholula.com/2023/02/11/listo-para-el-superbowl-mexico-exporta-millones-de-aguacates/>

<https://oncenoticias.digital/economia/mexico-obtuvo-3-mil-188-mdd-por-venta-de-aguacate-al-exterior-durante-2022/223790/>

<https://www.lacapital.com.mx/noticia/94547->

[NFL incrementa el consumo de aguacate y las exportaciones mexicanas a EU](#)

<https://laverdad.com.mx/2023/02/refrenda-mexico-liderazgo-en-produccion-y-exportacion-de-aguacate-al-mundo/>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

El cilantro y el perejil son muy parecidos y probablemente más de una vez los pudiste haber confundido, pero la realidad es que cada uno posee características únicas.

Aquí te explicamos las diferencias: <http://bit.ly/3Xm67PV>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1624585940462190592?cxt=HHwWgIC-hcaT2IstAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex





Nada es igual entre el cilantro y el perejil, ni su producción, y es que el perejil en nuestro país produce 7,934 toneladas, mientras que el cilantro casi 132,705 toneladas.

Conoce más: <http://bit.ly/3Xm67PV>

#ElCampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1624570532715720704?cxt=HHwWgMCzsdmS0YstAAAA

Agricultura

@Agricultura_mex

La principal diferencia entre el cilantro y el perejil radica en su olor: el cilantro tiene un aroma y un sabor mucho más fuerte y penetrante, el perejil es mucho más sutil.

Da clic aquí: <http://bit.ly/3Xm67PV>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1624552764209496065?cxt=HHwWgoCw2belyYstAAAA

SECRETARÍA

B062.- Listo el abasto de flores ornamentales ante demanda por el 14 de febrero.- Productores de flores ornamentales del país garantizaron el abasto de variedades como crisantemo, rosa, gladiola y gerbera, ante el aumento de la demanda nacional, con motivo del próximo 14 de febrero, informó la **Secretaría de Agricultura. La Crónica, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023000051nc.pdf

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/listo-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-para-el-14-de-febrero>

<https://emprefinanzas.com.mx/2023/02/11/listo-el-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://www.meganoticias.mx/cdmx/noticia/listo-el-abasto-de-flores-para-el-14-de-febrero/398599>

<https://libreenelur.mx/flores-14-febrero/>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100260994>

<https://www.tierrafuerte.mx/listo-el-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://www.tierrafuerte.mx/listo-el-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://www.masnoticias.mx/listo-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/02/11/puebla-2do-productor-de-rosa-hay-abasto-para-14-de-febrero/>

<https://www.xevt.com/nacional/garantiza-sader-abasto-de-flores-ornamentales-para-el-14-de-febrero/253005>

<https://noticiasdehoy.com.mx/listo-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://lineapolitica.com/listo-el-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/39562/listo-el-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero>

<https://www.elarsenal.net/?p=1123745>

<https://libreenelur.mx/flores-14-febrero/>

<https://tvdelahuastecas.com/listo-el-abasto-de-flores-ornamentales-ante-demanda-por-el-14-de-febrero/>

B061.- Legumbres, uno de los pilares alimenticios que ofrece el campo mexicano.- La **Secretaría de Agricultura** destacó que en todo el territorio nacional cultivos como frijol, garbanzo, lenteja, haba y





chicharo forman parte esencial de la dieta tradicional de la población mexicana y otorgan importantes beneficios nutricionales. **Unomásuno, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023000011nc.pdf

<https://enalimentos.lat/noticias/6740-legumbres-uno-de-los-pilares-alimenticios-que-ofrece-el-campo-mexicano.html>

Entre seguridad nacional e información inexistente, la opacidad crece en la 4T.- En las secretarías federales se observa un aumento de recursos de revisión en los últimos cuatro años respecto de años anteriores. De mayor a menor, presentan números rojos las de Educación Pública, de Salud, de la Función Pública y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Les siguen las secretarías de Hacienda, de la Defensa Nacional, de Gobernación, de Medio Ambiente, de Relaciones Exteriores, de **Agricultura** y de Bienestar. **Revista Proceso, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023000014nc.pdf

Red Compartida.- Por cierto, se ha comenzado a ver un movimiento inusual en algunas dependencias del gobierno federal, incluso ya están empezando a preparar los documentos de entrega recepción, ¿será porqué se avecinan cambios dentro del gabinete obradorista? Estamos hablando de dependencias como ta Secretaria de Energía, **SEGALMEX**, Relaciones Exteriores, Seguridad, Gobernación, y es que ya las oficinas de administración y finanzas han empezado a solicitar la documentación y los soportes a otras áreas con la explicación que es para el acta de entrega. **La Prensa, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023001537nc.pdf

Levanta la SADER emergencia avícola en Yucatán.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** informó el levantamiento de la emergencia sanitaria en Yucatán, luego de determinar que no hay focos activos del virus AH5N1 en la región. El levantamiento de la cuarentena fue autorizado por la Dirección General de Salud Animal (DGSA) del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)**.

<https://24horasyucatan.mx/2023/02/11/levanta-la-sader-emergencia-avicola-en-yucatan/>

Aves no tienen influenza AH5N1.- A tres meses de que se detectó el primer brote de Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1 en México, en un halcón de cetrería que cazaba en el río Lerma, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)**, informó a la Organización Mundial de Sanidad Animal (WOAH), que ya no tiene focos activos del virus de origen asiático en el país.

<https://radiza.com.mx/radiza2018/noticia.individual.delicias.php?id=125361>

<https://tehuacandigital.com.mx/mexico-libre-de-focos-de-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://planoinformativo.com/903513/autoridades-reportan-a-mexico-libre-de-focos-de-influenza-aviar>

<https://inoticias.mx/mexico-esta-en-semaforo-verde/>

<https://planoinformativo.com/903513/autoridades-reportan-a-mexico-libre-de-focos-de-influenza-aviar/>

<https://bmeditores.mx/avicultura/retira-senasica-cuarentena-a-la-avicultura-de-yucatan/>

<https://www.elarsenal.net/?p=1123733>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/sin-focos-activos-de-influenza-aviar-ah5n1-en-mexico.htm>





SDS hace un llamado a agricultores morelenses para evitar incendios forestales.- Autoridades de la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Gobierno de Morelos llamó a agricultores y ciudadanía en general a evitar el fuego en zonas agrícolas y de interfaz urbana-forestal, a fin de prevenir incendios forestales durante esta temporada de estiaje. También, pueden acercarse a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y a la **Secretaría de Agricultura** para recibir asesoría y alternativas referente al manejo del rastrojo.

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/sds-hace-un-llamado-a-agricultores-morelenses-para-evitar-incendios-forestales/>

<https://morelos.gob.mx/?q=prensa/nota/llama-sds-prevenir-incendios-forestales-0>

Evaluar el programa de fertilizante tras 20 años de uso de químicos, pide Arturo García.- El asesor de la Coordinadora de Comisariados Ejidales y Comunales de Guerrero, Arturo García, demandó que el programa de fertilizante incluya este año otros insumos y acompañamiento técnico para producción de maíz. Además, señaló que el **Sistema de Información Agrícola y Pecuaria (SIAP)** maneja cifras infladas, que no coinciden con la realidad, pues la producción es mayor cuando hay lluvia, por el mes de junio, y los suelos son favorables.

<https://suracapulco.mx/impreso/1/evaluar-el-programa-de-fertilizante-tras-20-anos-de-uso-de-quimicos-pide-arturo-garcia/>

Guanajuato se mantiene como el "Rey del brócoli" en México.- Luego de que fuera verificada la producción de brócoli en Guanajuato, la entidad se mantiene como el "Rey del brócoli" en la República mexicana. Así lo informó Paulo Bañuelos, titular de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural, quien dio a conocer que el cultivo de brócoli para Guanajuato es de gran importancia económica pues en los últimos 10 años el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, Guanajuato rebasa por mucho al resto de los estados productores.

<https://lasillarota.com/guanajuato/estado/2023/2/11/guanajuato-se-mantiene-como-el-rey-del-brocoli-en-mexico-414252.html>

AGRICULTURA

Embajador de EU y Michoacán acuerdan fortalecer la exportación del aguacate.- El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, acordaron establecer un compromiso de plena coordinación para fortalecer al sector agroalimentario y el proceso de revisión y exportación del aguacate en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). **La Crónica, 6**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100260645>

En Michoacán impedirán se exporte a EU aguacate producido sin permiso.- El gobierno de Michoacán alista un esquema de certificación ambiental para impedir que se exporte a Estados Unidos el aguacate que es producido en zonas forestales en las que se cambió el uso de suelo sin contar con el debido





permiso. Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador morenista, reconoció que ¿es urgente? tomar esta medida para garantizar que las huertas cumplan con las normas adecuadas para cuidar el entorno y evitar que se comercialice el fruto que se cultiva en aquellas que son irregulares.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/12/estados/en-michoacan-impediran-se-exporte-a-eu-aguacate-producido-sin-permiso/?from=page&block=estados&opt=articlelink>

Oro verde jalisciense.- A seis meses de la exportación del primer cargamento de aguacate jalisciense a Estados Unidos, los productores ya prevén duplicar las ventas y abrir nuevos mercados. Cuando se dio el banderazo de salida se proyectó comercializar entre 80 mil y 100 mil toneladas de aguacate durante el primer año. El 28 de julio pasado salieron embarques a California, Chicago y Nueva York. **Reforma,** 2

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023002118nc.pdf

Meloneros michoacanos, con poca utilidad y en abandono gubernamental.- El diputado federal Paco Huacus Esquivel, reclamó mayor apoyo de la Federación para meloneros de la región de La Huacana, pues pese a producir 223 mil toneladas anuales, la utilidad es mínima para los productores. En el marco de la inauguración de la 11 Feria del Melón, en Zicuirán, el perredista subrayó que la región exporta el 90 por ciento de la producción a Estados Unidos, Canadá y Japón, pero es poco el beneficio que se queda en la zona.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/meloneros-michoacanos-con-poca-utilidad-y-en-abandono-gubernamental/>

Criollo o cáscara de papel, el otro aguacate no va al Super Bowl.- Criollo o de cáscara de papel, el aguacate que no se vende para el Super Bowl es un producto originario de México y Sudamérica, cuya cáscara es comestible y su consistencia es cremosa. Es un aguacate que, aunque es tradicional y elemento característico de la comida mexicana, ha sido rebasado por el aguacate hass, que es mayormente vendido en los mercados y supermercados, pero cuyo sabor es más suave.

<https://www.elsoldelaguna.com.mx/doble-via/criollo-o-cascara-de-papel-el-otro-aguacate-no-va-al-super-bowl-9604472.html>

<https://www.tribunadesanluis.com.mx/doble-via/criollo-o-cascara-de-papel-el-otro-aguacate-no-va-al-super-bowl-9604472.html>

<https://www.elsoldecordoba.com.mx/doble-via/criollo-o-cascara-de-papel-el-otro-aguacate-no-va-al-super-bowl-9604472.html>

<https://www.elsoldetoluca.com.mx/doble-via/criollo-o-cascara-de-papel-el-otro-aguacate-no-va-al-super-bowl-9604472.html>

<https://www.eloccidental.com.mx/doble-via/criollo-o-cascara-de-papel-el-otro-aguacate-no-va-al-super-bowl-9604472.html>

<https://www.elsoldehidalgo.com.mx/doble-via/criollo-o-cascara-de-papel-el-otro-aguacate-no-va-al-super-bowl-9604472.html>

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/doble-via/criollo-o-cascara-de-papel-el-otro-aguacate-no-va-al-super-bowl-9604472.html>





GANADERIA

Productores ganaderos deben de ser beneficiados con presupuesto 2023: Rubén Maldonado.- Aplaudimos que el gobernador Esteban Villegas y el secretario de Desarrollo Rural del Gobierno del Estado, Ricardo Navarrete estén preocupados y ocupados en una de las actividades más importante para la economía de Durango que es la ganadería y que cada año deja una derrama de cientos de millones de pesos.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/productores-ganaderos-deben-de-ser-beneficiados-con-presupuesto-2023-ruben-maldonado-9604899.html>

APICULTURA

Respaldan al sector apícola de Aguascalientes.- La gobernadora Tere Jiménez anunció la apertura de la convocatoria para el Programa Estatal de Apoyo a la Apicultura 2023, con lo que da cumplimiento a su compromiso de apoyo a los productores de este sector para que eleven su producción y productividad.

<https://www.elsoldelcentro.com.mx/doble-via/ecologia/respaldan-al-sector-apicola-de-aguascalientes-9604445.html>

<https://pagina24.com.mx/2023/02/11/local/tere-jimenez-cumple-compromiso-con-apicultores-de-aguascalientes/>

<https://newsweekspanol.com/2023/02/se-apertura-la-convocatoria-para-el-programa-estatal-de-apoyo-a-la-apicultura-2023/>

<https://www.elclarinete.com.mx/gobierno-de-aguascalientes-apoya-a-apicultores/>

PESCA/ACUACULTURA

Denuncian pesca ilegal de pulpo y mero en Celestún.- Patrones de barcos denunciaron que en costas de Celestún la pesca ilegal de pulpo y mero rojo y amarillo está imparabile, inundando el mercado nacional debido a los precios bajos que ofrecen. Las fuentes señalaron que Gaspar Marín, conocido como La Blanca, es el macizo de Celestún, tiene una congeladora y es quién compra el pulpo fresco para surtir a sus clientes. Por lo menos unas 50 lanchas ribereñas son utilizadas para la capturan ilegal.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/2/12/denuncian-pesca-ilegal-de-pulpo-mero-en-celestun-382330.html>

Festival de la Veda impulsa economía de la costa.- En su segundo fin de semana del Festival de la Veda, yucatecos y visitantes arribaron a Telchac Puerto, los cuales disfrutaron de actividades como exposiciones de esculturas de arena y de cocineras tradicionales, experiencia de realidad virtual, teatrino y juegos tradicionales. Como se informó el Festival de la Veda ofrece más de 250 actividades para incentivar la afluencia de visitantes y reactivar la economía de los habitantes. El Festival de la Veda estará en 15 comunidades pesqueras, 11 municipios y 387 kilómetros de playas con el objetivo de activar la economía del sector durante esta temporada, desarrollar el turismo, dar más oportunidades de crecimiento a las familias de pescadores y diversificar las actividades en la zona.

<https://www.desdeelbalcon.com/festival-de-la-veda-impulsa-economia-de-la-costa/>





Impulsan SEGOB y CONAGO el desarrollo del país.- El secretario de Gobernación ratificó el compromiso de la actual administración para coadyuvar con los mandatarios estatales en la tarea de garantizar la seguridad pública! Estamos hoy para ratificar la voluntad del gobierno federal y, desde luego, de los gobiernos estatales, de cada día ir ganándole la batalla a la delincuencia'. Pesca y Acuicultura Víctor Castro Baja California Sur. **Revista Vértigo, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023000267nc.pdf

Operativo de Pago BIENPESCA 7 mil 200 pesos ¡Consulta tu Saldo! Tarjetas Bienestar.- Desde el 30 de noviembre dio a la dispersión de apoyos económicos a los beneficiarios del programa BIENPESCA, que aún no habían recibido este apoyo de 7,200 pesos. Esta será la tercera y última entrega de 2023, el Programa de BIENPESCA pretende otorgar 7 mil apoyos con por más de 51 millones de pesos.

<https://bienestaravisos.com/programas/operativo-de-pago-bienpesca-7-mil-200-pesos-consulta-tu-saldo-tarjetas-bienestar/>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Plagas.- Entre enero y diciembre de 2022 la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** rechazó la entrada a territorio nacional de dos mil 665 embarques que no cumplieron los requisitos sanitarios de importación. La dependencia evitó así el ingreso de 191 plagas de importancia cuarentenaria, que significaban un riesgo para el patrimonio agroalimentario del país. **Revista Vértigo, 44**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023000546nc.pdf

Plaga pega a los cultivos de fresa en Guanajuato.- La plaga pestalotia golpeó duro a los productores guanajuatenses, reconoció el secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR) de Guanajuato, Paulo Bañuelos Rosales, quien resaltó que se busca aminorar la propagación de daños en los cultivos, principalmente el de fresa, y con ello reducir hasta 84 por ciento la pérdida. **El Sol de México, 7**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100263607>

Operativo de Pago BIENPESCA 7 mil 200 pesos ¡Consulta tu Saldo! Tarjetas Bienestar.- Desde el 30 de noviembre dio a la dispersión de apoyos económicos a los beneficiarios del programa BIENPESCA, que aún no habían recibido este apoyo de 7,200 pesos. Esta será la tercera y última entrega de 2023, el Programa de BIENPESCA pretende otorgar 7 mil apoyos con por más de 51 millones de pesos.

<https://bienestaravisos.com/programas/operativo-de-pago-bienpesca-7-mil-200-pesos-consulta-tu-saldo-tarjetas-bienestar/>

INGENIOS / AZÚCAR

Producción de caña muestra grandes avances en Zacatepec.- La cosecha de caña de azúcar registró un avance de 473,900 toneladas, este período de zafra tiene contempladas hasta un millón 30 mil





toneladas de producción, es decir, que esta semana cubrirán el 50% de la cosecha; esto lo informó el representante de la Asociación Local de Productores de caña de Azúcar del ingenio Emiliano Zapata, Pedro Ocampo.

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/produccion-de-cana-muestra-grandes-avances-en-zacatepec-9598906.html>

COMERCIO EXTERIOR

Exige EUA a México sustento para vetar maíz transgénico.- Estado Unidos se ha pronunciado y ha dado un paso hacia adelante para defender más de 16 millones de toneladas de maíz que envía cada año a México. El Gobierno estadounidense ha dado a su contraparte mexicana hasta el 14 de febrero para dar a conocer los fundamentos científicos para eliminar el uso y la importación de maíz transgénico y otros productos hasta 2025 como lo establece el decreto presidencial publicado por el presidente López Obrador en 2020.

<https://www.alcontacto.com.mx/2023/02/11/exige-eua-a-mexico-sustento-para-vetar-maiz-transgenico/>

ABASTO/PRECIOS

Alza de 50% se registra en Sonora.- Un Incremento en el costo del cono de lluevo de hasta 50% reportan los abarroteros, mercados y expendios en Sonora, donde residentes de Estados Unidos cruzan al estado para comprar el producto, debido a que del otro lado está escaseando, esta práctica se ha agudizado en las últimas semanas, lo que ha generado un incremento de precios, aunque existe abasto suficiente. "A principios del año la cartera con 30 huevos estaba hasta en 80 pesos; ahorita supera los 100 pesos en los supermercados, pero hay lugares donde na alcanzado los 120 pesos; al menudeo estaba en tres o cuatro pesos y ahora están en siete u ocho pesos. **Excélsior, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023001678nc.pdf

Sacapultas / El Huevo y las Gallinas.- reocupa en Palacio Nacional y en la Secretaria de Economía, a cargo de Raquel Buenrostr, el aumento en el precio del huevo, que ya supera los 50 pesos por kilo. Temen que dispare aún más la tendencia inflacionaria, y de poco ayudan declaraciones como las del titular de la Profeco, Ricardo Sheffield respecto a que las gallinas ponen poco debido al frío. **El Heraldo de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023001793nc.pdf

Precio del huevo roza las nubes en estados.- En ciudades de al menos cinco estados el precio del kilogramo de huevo se disparó entre 20% y 50%. de acuerdo con testimonios de amas de casa, Por ejemplo, en abarro íes, mercados y expendios de huevo en ciudades fronterizas de Sonora, ocurre que residentes de Estados Unidos vienen a México a comprar el producto por que del lado estadounidense escasea, lo que ha elevado el precio hasta en 50%, y la tapa con 30 huevos pasó de 80 pesos amas de 120 pesos. **Excélsior, 12**





https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023001674nc.pdf

Sube huevo 50% en NL.- El huevo blanco -tradicionalmente la fuente de proteína animal más económica- se fue a las nubes en Nuevo León, al alcanzar un precio no visto para un mes de febrero.

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/sube-huevo-50-en-nl/ar2551047?referer=-7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--

CONTINGENCIA

Al menos 300 familias de pescadores resultaron afectadas por evento de norte en Veracruz.- Los trabajadores del mar confían en volver a trabajar este domingo y de lleno el lunes, porque los frentes fríos impiden internarse en el mar para obtener el sustento diario para sus familias, y hacen votos para volver a tener capturas como las de las semanas recientes. El presidente de la Cooperativa Pesquera Triunfo Unido, Joaquín Sosa, recordó que los nortes afectan la economía del sector porque el puerto se cierra a la navegación.

<https://imagedeveracruz.mx/veracruz/300-familias-de-pescadores-afectadas-por-norte-en-veracruz/50314196>

<https://imagedelgolfo.mx/veracruz/300-familias-de-pescadores-afectadas-por-norte-en-veracruz/50314198>

COVID 19

En el último día, 55 nuevos contagios de Covid y cero defunciones en SLP.- En el estado se registraron 55 nuevos casos de Covid-19 confirmados por laboratorio y sin defunciones en las últimas 24 horas, para un acumulado de 244 mil 466 casos y 7 mil 678 muertes, de acuerdo al reporte técnico del Comité Estatal para la Seguridad en Salud. Los nuevos casos corresponden a 25 mujeres y 30 hombres, de un rango de edad de 3 meses a 86 años; del total 25 tenían su esquema de vacunación completo contra el coronavirus y 4 incompletos, el resto sin vacunación. La mayoría de casos se presentaron en la zona metropolitana de San Luis Potosí (49) y Soledad (1) y, en los municipios de Matehuala (3), Rioverde (1) y Coxcatlán (1).

<https://elheraldoslp.com.mx/new/2023/02/12/en-el-ultimo-dia-55-nuevos-contagios-de-covid-y-cero-defunciones-en-slp/>

INFORMACION GENERAL

Naufra Laboratorio productor de vacunas.- Birmex, la empresa que se dedicó por décadas a la producción de vacunas, ha quedado en el olvido. La entidad tampoco ha podido con la tarea de distribución de fármacos que le fue asignada en este sexenio. Samuel Ponce de León, quien dirigió Birmex (Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México), en el sexenio 2006-2012, cuando José Angel Córdova Villalobos fue Secretario de Salud, indicó que carecer de producción de vacunas es un error, mucho menos desde el punto de vista para la estrategia de seguridad nacional. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023002034nc.pdf





Becas a jóvenes no bajan delincuencia.- Los programas Jóvenes Construyendo el Futuro, Jóvenes Escribiendo el Futuro y las distintas modalidades de becas que entrega el gobierno federal son insuficientes, de bajo monto y cobertura, y no han logrado inhibir el involucramiento de la población menor de 29 años en actividades delictivas en el país. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023002073nc.pdf

México estará a la cabeza de movimiento contra bloqueo a Cuba: AMLO.- El majestuoso Altar de la Gran Acrópolis, una de las mayores expresiones de la civilización maya, fue el sitio histórico que se eligió para condecorar al presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel. Satisfecho de la presencia de su homólogo, Andrés Manuel López Obrador planteó que el modelo de relaciones impuesto en la región se ha agotado, es anacrónico. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023001341nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO pide a EU abolir embargo a Cuba.- Al otorgar la condecoración de la Orden Mexicana del Águila Azteca, al mandatario cubano. Miguel Díaz Canel Bermúdez, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró el llamado a Estados Unidos para levantar el embargo a Cuba "lo más pronto posible". En el Altar de la gran Acrópolis de la zona arqueológica de Edzná. López Obrador expresó: "Como señal de buena voluntad y disposición de hermanarnos, entre todos los países de América, considero y lo expreso con respeto, que el gobierno de Estados Unidos debe, lo más pronto posible, levantar el bloqueo injusto inhumano al pueblo de Cuba". **El Herald de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023001773nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Ricardo Monreal: Plan B, en manos de Suprema Corte.- Será la Suprema Corte de Justicia de la Nación la que determine el futuro del Plan B en materia electoral, luego de que los recursos legales de Impugnación que presenten los partidos políticos ante esa instancia judicial, aseguró Ricardo Monreal. El coordinador del grupo mayoritario en el Senado, publicó un texto en redes sociales en el que aseguró que, no obstante ello, la Cámara Alta debe mantener su origen de plural y abierto en el que todas las voces se escuchen. Aclaró que, del paquete de reformas en materia electoral, el Senado sólo abordará el cambio pendiente que realizó la Cámara de Diputados, para eliminar la posibilidad de que los partidos políticos puedan celebrar convenios para la distribución de votos. **Unomásuno, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_12022023/12022023000007nc.pdf

